



Religión

PRIMER SEMESTRE
Guía N° 6/ UNIDAD 2
CURSO 6º Básico
Prof.: Carmen Sepúlveda
Correo: csepulveda@soceduc.cl

Importante: es imprescindible que el estudiante asiste a clases virtuales para poder desarrollar las habilidades de la asignatura. Esta guía de aprendizaje, es un apoyo y complemento a las clases.

Objetivo: Expresar el compromiso que debemos tener todos los seres humanos en el cuidado de la «casa común».

Veamos el siguiente video que nos invita a tomar acciones de cuidado de nuestro planeta.

<https://youtu.be/tSVvyMQDC8k>

Llamados al cuidado de la creación.

El respeto por el medio ambiente es otra manifestación de nuestro amor hacia Dios y hacia el prójimo, se honra a Dios cuidando lo que Él ha creado y se respeta al prójimo al no destruir el patrimonio ambiental común.

Podemos como cristianos aprender a pensar y a actuar con sentido ecológico en todo ámbito de nuestra vida, arrepentirnos del derroche, la polución y la destrucción desenfrenada, debemos ser motivados al servicio desinteresado, debemos ser pioneros en el cuidado de la humanidad y el medio ambiente.

I Escribe V o F según corresponda a las siguientes afirmaciones.

- 1.- _____ En el cuidado de la naturaleza demostramos nuestro amor a Dios y a las personas.
- 2.- _____ Dada la situación ambiental de estos tiempos podemos mirar con sentido ecológico el planeta en el futuro.
- 3.- _____ Algunas formas de cuidar nuestro planeta es el derroche, la contaminación, descuidar los recursos naturales.

Entonces ahora sí, ¿Cuál debería ser nuestra actitud para con el medio ambiente?

Como en todo ámbito de nuestra vida, es importante ser equilibrado y no caer en los extremos.

Un extremo podría ser cosificar a la naturaleza, este el error en el que caen los panteístas, que piensan que la creación es Dios, o los animistas, que ven espíritus por todos lados en el mundo natural, o los de la Nueva Era, que atribuyen a la naturaleza mecanismos de autorregulación y auto perpetuación. Todas estas aproximaciones son un insulto a Dios. Es evidente que, si todas las personas pensarían que, por ejemplo, un árbol, un escarabajo o una vaca es Dios los tratarían con más cuidado (Mmmm.) pero la verdad es que esto no es cierto, debemos respetar a la naturaleza porque Dios la hizo y no porque ella misma sea Dios.



Otro extremo sería el de la explotación de la naturaleza, que es lo que está sucediendo ahora y en lo que los seres humanos estamos siendo cómplices. En este caso no estaríamos tratando a la Tierra como si fuera Dios, sino como si nosotros mismos fuéramos Dios, pero un Dios malvado y cruel.

Si bien Dios comisionó a la raza humana para que "Tenga dominio" sobre la Tierra y la "Somatiera" (Génesis 1:26-28) sería absurdo pensar que el creador de todo nos hubiera entregado la Tierra para que las destruyéramos. En absoluto, Dios nos ha entregado el medio ambiente para ejercer un cuidado responsable y no una dominación destructiva.

II Completa las oraciones.

- 1.- Existen muchas visiones de cómo debemos ver y cuidar la _____
- 2.- Dios nos entregó la Tierra para su _____ y _____ de ella.
- 3.- _____ nos entregó la Tierra para ejercer un _____ responsable.

La posición verdadera y equilibrada describe a la correcta relación entre los seres humanos y la naturaleza. Nosotros mismos somos parte de la creación de Dios, tan dependientes del Creador como



todas las demás criaturas, comisionados a alabarle igualmente que los cielos, las montañas, los mares y los demás seres vivos (Salmo 148) y siendo todos en conjunto evidencia de su existencia (Romanos 1:20).

Dios se humilló a sí mismo al relacionarse con nosotros los hombres y como un acto de amor y confianza nos comisionó el cuidado de su creación, dejando en nuestras manos la Tierra, "para que la cultiváramos y la cuidáramos" (Génesis 2:15).

A veces no nos damos cuenta de lo privilegiado que somos por el lugar que nos dio Dios en la jerarquía del orden establecido en la creación. Si bien ocupamos un lugar único entre Dios y es resto de la creación, como bien lo dice el paradigma científico actual, en muchos aspectos no somos tan diferentes al resto de las criaturas. Biológicamente somos similares a los animales, por ejemplo, respiramos como ellos, sufrimos como ellos, comemos como ellos y nos reproducimos como ellos, sin embargo, gozamos de un nivel levemente superior de existencia, en el cual somos diferentes a los animales y más similares a Dios, ya que somos especialmente capaces de pensar, elegir, crear, amar, orar y ejercer un dominio amoroso.

Selecciona la alternativa correcta:

- 1- Nosotros al ser parte de la creación también:
 - a) Tenemos la facultad de crear.
 - b) Somos dependientes del creador y de los demás seres.
 - c) Tenemos en nuestras manos la Tierra, disponiendo de ella sin considerar aspecto alguno.
 - d) Somos libres de actuar en lo que queramos hacer en la tierra.

- 2- La relación entre el ser humano y la naturaleza debe ser...
 - a) Equilibrada y dominante.
 - b) Equilibrada y de respeto hacia los otros seres creados.
 - c) Equilibrada y poco evidente.
 - d) Equilibrada y de uso excesivo de los recursos naturales.

- 3.- En la jerarquía de la Creación, el ser humano...
 - a) Somos muy diferente al resto de las criaturas.
 - b) Nos diferenciamos en la forma de alimentarnos de los animales.
 - c) Nos diferenciamos porque somos capaces de pensar elegir, crear, amar, orar y ejercer un dominio amoroso.
 - d) Biológicamente nos reproducimos como las plantas.

Responde:

1 Anota 5 acciones que harás tú para cuidar el planeta.

- _____
- _____
- _____
- _____
- _____

2.-Te invito a escribir un relato que hable del cuidado de la creación. (Habla sobre lo que más te impacte como un legado, en el que invitas a otros a cuidar la tierra, ocupa todas las líneas, escribe un título a tu relato.)
